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HISTORIQUE DU BRIDGE  

 

A  

 

VOIRON 
 

  

Situé en centre ville, tout près du Parking place P orte de la Buisse,
il peut accueillir une centaine de joueurs dans d'a gréables conditions de confort.  

L'animation du club est assurée par une équipe de b énévoles.
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1/ LES ORIGINES 
 

En l’an de grâce 1975, quelques citoyens voironnais (4 au plus) se réunissent dans des 

lieux divers (tavernes entre autres) pour s’adonner à un jeu étrange qu’ils appelaient 

le « bridge ». 

Dans ce groupe, Jo Deluchey y figurait… 

 Josette Deluchey , alors vice-présidente de  la MJC de Voiron , a été à l’initiative  de la 

création d’un club intitulé « bridge et jeux de l’esprit », hébergé dans les locaux de la 

M.J.C. , peut-être pour mieux surveiller nos égarés. 

A noter que Les Papeteries de Voiron fournirent notamment les tables. 

On peut ainsi considérer que le bridge rentra en force et de manière officielle dans le 

landerneau voironnais. D’autant que de nombreux joueurs de clubs environnants 

venaient se mesurer aux voironnais, le club tournait lors des tournois de régularité avec 

environ une dizaine de tables. 

Peu de temps après, fut créé un autre club dont Mme Lebon fut la principale initiatrice. 

Le lieu d’implantation de ce nouveau club était Rue Montgolfier. 

Ce club organisait d’importants tournois dans la salle des Fêtes et accueillait également 

des joueurs extérieurs et en particulier de Grenoble. 

 

2 clubs de bridge à Voiron ?  C’était beaucoup même pour une …  grande métropole 

qu’était Voiron.  

 

 

2/ LA FUSION  
 
Et oui ils y avaient pensé mais c’est bien sûr, il fallait fusionner !!! 

Il fallut attendre quand même au moins 10 ans avant que l’opération  se réalise . La date 

officielle de l’enregistrement du Club en préfecture est le 11 septembre 1987. 

 

L’absence d’archives ne nous permet pas, nous pauvres chroniqueurs, de détailler les 

modalités de cette fusion : 

Qui en avait pris l’initiative ? 

- D’un côté Josette Deluchey  , Roland Chevallier  et…. 

- De l’autre Martine Lebon et…… 

Il faut dire qu’à l’époque ce projet cette fusion relevait du mariage d’une carpe et d’un 

lapin. Selon nos sources que nous dévoilerons pas, respectant notre déontologie, les 

difficultés ne manquaient pas, car certains caractères ne s’accommodaient guère. 

Mais ils l’ont fait !!! Chacun mettant son égo dans sa poche, la fusion fut réalisée pour le 

plus grand bien du bridge voironnais. 

Le premier président, selon nos sources a été Roland Chevallier assisté par Josette 

Deluchey et Martine Lebon vice-présidentes. 
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3/ NOUVEAU LOCAL 
 
La fusion faite, il fallait trouver un nouveau local, ceux existants étant trop exigus pour 

accueillir les nombreux joueurs issus des 2 clubs 

Les nouveaux dirigeants ont jeté leur dévolu sur un appartement de surface appréciable, 

avenue des Frères TARDY et situé au-dessus du restaurant SERRATRICE connu pour ses 

fruits de mer et pour l’anecdote, remplacé maintenant par une banque ce qui moins 

poétique. Les bridgeurs se réunissaient aussi dans les caves du restaurant 

 

La date de l’emménagement se situe durant l’année 1987. 

 

Nous n’avons pas de documents précis retraçant la période 1987-2000 

 

Nous avons néanmoins eu connaissance du déroulement de certaines manifestations 

comme les repas confectionnés hebdomadairement par Paule Bonnet et Claude Dabadie, 

les rencontres avec le club de DIEULEFIT (26), organisation d’un grand tournoi en 

faveur la lutte contre la mucoviscidose, marathon complet… 

Outre les tournois de régularité, beaucoup d’adhérents ont participé aux compétitions 

de Comité dans lesquelles ils se sont distingués et nombreux ont atteint le niveau de 1ère 

série. 

Les présidents (es) qui se sont succédés furent : 

- Rolland Chevallier 

- Karen Amoudruz 

- Violette Coindet 

- Ferrer 

- Daniel Nicollet. 

 

Cependant la mauvaise ambiance dans le club, ayant pour conséquence entre autres 

d’une baisse des adhérents, a abouti à une révolution de palais en 2000 date à laquelle 

Daniel Nicollet devint Président. 

 

4/ PERIODE RUE DODE (2004 à nos jours) 
 

     1/ CHANGEMENT DE LOCAL 
 
Depuis 1994, les présidents successifs recherchaient un nouveau local permettant le 

déroulement de compétitions de District, le local existant ne correspondait pas aux 

normes pour accueillir plus de 50 joueurs et ne possédait pas de sortie de secours. 

Plusieurs pistes ont été examinées : Sous-sol de la propriété Dechandol, l’ancienne 

bibliothèque de Millepas, locaux au-dessus de la BNP sur le Mail, mais aucun ne pouvait 

convenir. 

C’est sous la présidence de Daniel Nicollet que le choix s’est porté, en 2003, sur le 36 rue 

Dode, actuel local. Il a été obtenu, auprès de Mme Chasson, propriétaire, des conditions 

intéressantes sous réserve de réaliser d’importants travaux de rénovation. 

C’est durant cette période que le club changea de patronyme pour devenir VOIRON 

BRIDGE CLUB (21 juin 2003). 
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     2/ LES TRAVAUX 

 

Le club sera toujours reconnaissant à Dominique MARTIN pour son action et sa maîtrise 

dans la réalisation des travaux. C’est sous sa baguette que les travaux ont pu 

remarquablement se dérouler. Tout était à faire ou à refaire : électricité, chauffage, sols, 

plafonds, peinture, aménagements spécifiques au fonctionnement du club, etc… 

 

Il n’a été fait appel, hormis pour les travaux de chauffage, à aucun professionnel, tous les 

travaux ayant été exécutés par les bénévoles du club. 

Outre DOMINIQUE nous pouvons citer les personnes ayant agi de manière 

prépondérante :  

- J –M. GUIMET pour l’installation électrique qui était entièrement à refaire 

- Georges REVOL 

- Jean GORET 

- Bernard REY  

- R. HAMPARTZOUMIAN 

- Et 6 à 8 petites mains qui ont œuvré trois à quatre demi-journées par semaine 

et cela pendant quatre mois. Nous ne pouvons les citer nommément au risque 

d’en oublier quelques-uns. 

Le résultat a été admirable tant pour la fonctionnalité que pour la décoration 

agrémentée par les tableaux gracieusement prêtés par notre artiste–peintre 

Josette Deluchey . 

Ces travaux avaient un coût et les fonds propres du Club ne suffisaient pas. Aussi, 

il a été mis en place l’émission de bons remboursables et beaucoup d’adhérents 

en ont souscrit. Ainsi le budget était bouclé, sans mettre en péril les finances du 

club. Les bons ont pu être remboursés dans un délai très court. 

 

          3/  LA VIE DU CLUB APRES INSTALLATION 
 

C’est en 2006 que MARIE-LOUISE GRAIN est devenue présidente, plusieurs 

manifestations ont été organisées.  

- Semi-marathon (2008) 

- Tournoi de l’espoir (2008) 

- Des repas mensuels étaient également organisés de novembre à mars, mais 

abandonnés car l’organisation était assez lourde. 

- Le repas de Noël qui réunit à chaque fois plus de 80 bridgeurs et leurs conjoints 

- Pour les 10 ans du Club, voyage à Lyon avec croisière sur le Rhône et la Saône 

- Les tournois pour les Rois, les bugnes. 

- Challenge IMP avec le Club de Saint-Egrève 

- Présence constante du Club au Forum des associations qui a permis l’adhésion 

de nombreux nouveaux joueurs. 

- Déroulement, dans les locaux du club, de nombreuses compétitions de District. 

 

Après une présidence dynamique qui a vu notamment les effectifs du club sensiblement 

augmentés (voir annexe), Marie-Louise laisse son siège à PATRICK GOUNON en 2014. 

S’ouvre alors un nouveau chapitre du club. 

 

La prochaine Assemblée générale du 16 septembre 2017 verra un 1 tiers de 

renouvellement du Bureau, ce qui amènera du sang neuf à l’équipe dirigeante. 
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ANNEXES 

 

 LES EFFECTIFS 
 

Sans éléments connus antérieurement à l’année 1998 nous pouvons néanmoins établir 

les courbes des effectifs depuis cette date : 

 

- 1998 :   119 adhérents 

- 1999 :  132 

- 2000 :   128 

- 2001 :   113 

- 2002 ;   102 

- 2003 :    104 

- 2004 :    112 

- 2005 :   112 

           -     2006 :   115 

- 2007 :   139 

            -    2008 :   139 

- 2009 :    146 

- 2010 :    150 

- 2011 :    145 

- 2012 :   149 

- 2013 :   160 

- 2014 :   162 

- 2015 :   162 

- 2016 :  163 

    

Alors que plusieurs clubs de la région et au niveau national connaissent une baisse de 

leurs adhérents, nous pouvons constater que les effectifs de VOIRON sont stables et 

même en progression notamment sur les cinq dernières années. 

 

LES COURS 
 

- Adultes : 
Avant l’année 2000, Mme JOUVIN (POULETTE) assurait des cours et élément 

extérieur M. LABBOZ pour les débutants ; 

Georges REVOL a pris ensuite le relais et continue à donner quelques cours 

 

Depuis 2008 la formation des débutants et deuxième année est assurée par 

Eliane LAVIGNE, Joël CLAVIER, Gérard MOLLIER. 

Magali TREVISIO et J. CLAVIER assurent les donnes commentées le lundi soir 

 

Des cours ont été donnés par des éléments extérieurs : 

- Rolland CHEVALLIER   

- DECHELETTE 

- J. BRACHET 

- C. KOECK 
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- Bridge Scolaire 
 

Le Club était demandeur aussi Mr BASSET du Comité a présenté le projet      

scolaire qui s’adresse aux élèves allant de la 6ème à la 4ème. 

    

Le Collège de la Garenne a tout d’abord été contacté mais le principal a décliné 

les propositions, alors que le collège de Notre Dame des Victoires a accepté. 

La 1ère année, une dizaine d’élèves ont participé sous la direction de Magali et 

Joël ; leur nombre a régulièrement augmenté ; et celui des d’animateurs à 

suivi jusqu’à compter 14 volontaires. En 2016 le cours comportait 36 élèves 

répartis sur 6 niveaux. 

Certains ont été sélectionnés pour la finale à PARIS 

Simultanément, s’est ouverte une session au Collège Robert Desnos à Rives 

avec un certain succès puisqu’il y a eu 3 niveaux avec un total d’une vingtaine 

de participants avec pour la première année une paire de jeunes filles est en 

finale à Paris ; Les animateurs : Robert HAMPARTZOUMIAN, Claude JOUBERT, 

René BOUCHERAND, auxquels s’est adjointe Nicole MINGAT. 

 

Malheureusement, on assiste depuis l’année dernière (2016), pour les deux 

centres, à un effondrement des effectifs. A ce jour, seul le centre de Voiron 

fonctionnera, sans certitude pour Rives. 

Une nouvelle formule va être essayée pour donner une nouvelle dynamique :   

les cours seront donnés le mercredi au club, le temps imparti dans les locaux 

du collège étant trop court ; cette option pourrait peut-être intéresser 

d’autres établissements scolaires. 

 

Les Arbitres 
 
Le club a eu la volonté de former des arbitres par le biais du comité. 

Nous pouvons citer : 

 -1994 : Mme JOUVIN – Mr PEYRONNANCHE 

                     -2000 : J. GORET –D. NICOLLET 

- 2008 : M.L. GRAIN – J. CLAVIER – G. MINETTI 

- 2013 : P. GOUNON  

- 2016 : Arbitres de Comité :   P. GOUNON – C. LEMARECHAL 

 

 

INFORMATIQUE 

 
C’est en 1998 que le club a acquis un ordinateur permettant la rédaction des compte-

rendu de réunion et les résultats des tournois de régularité. Finis les calculs des scores 

sur papier. 

En 2005 achat d’un nouveau PC et raccordement ADSL aux fins de remonter les résultats 

directement à la Fédération. 

 

En novembre 2013, le club s’est équipé de Bridgemate. Leur première utilisation fut un 

peu laborieuse mais à ce jour on ne pourrait s’en passer. 


